
Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Bendfeld vom 19.04.2018 Seite 1 von 7 

 

 
 
 

Niederschrift 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Bendfeld (BENDF/GV/01/2018) 

vom 19.04.2018 
 
Anwesend: 

Bürgermeister/in 
Herr Ingo Lage  

1. stellv. Bürgermeister/in 
Frau Sigrid Puck-Nebendahl  

2. stellv. Bürgermeister/in 
Herr Klaus Löptin  

Mitglieder 
Frau Maureen Eggert  
Herr Thomas Ewoldt  
Herr Jan-Hinrich Puck  

Protokollführer/in 
Frau Mirjam Hirsch  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Frau Bärbel Pries fehlt entschuldigt 
Frau Melanie Smarsch fehlt entschuldigt 
Herr Hans-Jochen Stoltenberg nicht erschienen 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:55 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Bendfeld, Dorfstr. 32, 

Dorfgemeinschaftshaus/Feuerwehrgerätehaus 
 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
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 5.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 
07.12.2017 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Bericht der Ausschüsse und des Bürgermeisters  
   
 7.   Jahresrechnung 2017 BENDF/BV/015/2018 
   
 8.   Stellungnahme zum Prüfungsbericht des Gemeindeprü-

fungsamtes des Kreises Plön für die Jahre 2012 - 2016 
BENDF/BV/017/2018 

   
 9.   Abgabe eines Vorschlages / von Vorschlägen zur Wahl der 

Schöffen für die Amtsperiode 2019 - 2023 
BENDF/BV/019/2018 

   
 10.   Satzung über die Reinigung der öffentlichen Straßen in der 

Gemeinde Bendfeld (Straßenreinigungssatzung – StrRein-
Sa) 

BENDF/BV/018/2018 

   
 11.   Satzung über die Erhebung von Straßenreinigungsgebüh-

ren in der Gemeinde Bendfeld einschließlich Gebührenkal-
kulation 

BENDF/BV/020/2018 

   
 12.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Bürgermeister eröffnet die letzte Sitzung dieser Legislaturperiode um 19.30 Uhr und be-
grüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und 
die Beschlussfähigkeit gegeben ist.  
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Änderungs-oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung werden nicht vorgetragen.  
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
In der Tagesordnung ist kein nicht öffentlicher Teil vorgesehen. Eine Beschlussfassung ist 
somit nicht notwendig. 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Von Seiten der Gäste werden keine Fragen vorgetragen.  
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TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 07.12.2017 
und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 
Gegen die Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 07.12.2017 werden keine 
Einwände erhoben. Sie gilt somit als genehmigt. 
Im nicht öffentlichen Teil der letzten Sitzung wurde über die Einstellung eines neuen Ge-
meindearbeiters beraten. Dieser hat seinen Dienst zwischenzeitlich angetreten. 
Außerdem wurde die Vergabe des Winterdienstes beschlossen. 
 
 
TO-Punkt  6: Bericht der Ausschüsse und des Bürgermeisters 
 
Der Bürgermeister bittet die Ausschussvorsitzenden um Berichterstattung. 
Herr Puck teilt mit, dass die Feier des „Ratsgeburtstag“ verschoben werde. Der Termin wird 
nach der konstituierenden Sitzung stattfinden. 
Die Ideenfindung für eine Strohfigur ist abgeschlossen. In Kürze werde mit dem Bau begon-
nen. Helfer seien willkommen. 
Am 02.06. findet das Dorffest statt. Am 23.04. um 20.00 Uhr startet das erste Vorbereitungs-
treffen.  
Für die Arbeiten am Spielplatz werden noch Helfer gesucht. Die „Auffrischungsarbeiten“ sol-
len in Zusammenarbeit mit dem Bau-und Wegeausschuss durchgeführt werden. 
Die diesjährigen Korntage finden in der Zeit vom 21.07. bis 19.08.2018 statt, die Eröffnung 
ist in der Gemeinde Stoltenberg. 
 
Herr Lage ergänzt den Bericht noch mit der Aussage des Tourismusverbandes, dass die 
Feier für die ehrenamtlichen Helfer bei den Korntagen diesmal netter gestaltet werden soll. 
Geplant ist ein Fest in Witts Gasthof in Krummbek. 
 
 
Für den Bau- und Wegeausschuss berichtet Herr Puck, dass der Spielplatz für die Saison 
hergerichtet werden soll, wie eben bereits erwähnt. 
 
Am Ehrenmal soll die kranke Linde gefällt werden. Die Untere Naturschutzbehörde des Krei-
ses Plön habe aber noch nicht die Genehmigung erteilt. Der Termin werde kurzfristig festge-
setzt. 
 
Am Dorfteich wird der ZVO eine Schlammhöhenbestimmung durchführen. 
 
Das Dorfgemeinschaftshaus habe jetzt einen Telefonanschluss. Die Vertragsmodalitäten 
seien aber noch zu klären. Es sei dabei zu beachten, nicht mit dem Vertrag zum Beitritt des 
Breitbandzweckverbandes zu kollidieren. 
 
Herr Löptin regt an einmal zu klären, ob für die Gemeinde Bendfeld die Möglichkeit bestün-
de, 
das SH-Netz für freies WLAN zu nutzen. 
Er teilt außerdem mit, die Buswartehäuschen sollen durch den Gemeindearbeiter und einem 
ortsansässigen Zimmermann saniert werden. 
 
In der letzten Bauausschusssitzung wurde die Empfehlung an die Gemeindevertretung aus-
gesprochen, die Straßenreinigungssatzung und die dazugehörige Gebührensatzung laut 
Beschlussvorschlag zu erlassen. 
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In dieser Sitzung wurde von den Anwohnern Sass und Ewoldt die Bitte an den Bauaus-
schuss herangetragen vor deren Grundstücken die Bankette auszubessern, da sich das 
Wasser in den  
sehr tief ausgefahrenen Senken sammeln würde. 
 
Der Bauausschuss werde die Gräben auf ihren Zustand überprüfen. 
 
Der Schwarzdeckenunterhaltungsverband habe in der vergangenen Woche Straßenschäden 
ausgebessert. Schöner wäre eine komplette Deckensanierung, aber diese könne nicht finan-
ziert werden. 
 
Der Bürgermeister berichtet, dass er am 10.02.2018 den Kooperationsvertrag mit den Um-
landgemeinden und der Stadt Kiel unterschrieben habe. Er erhoffe sich regen Austausch mit 
den Kollegen, Knüpfung neuer Kontakte und Anregungen zur Umsetzung gemeindlicher 
Probleme. 
In der letzten Schulverbandsitzung sei das Thema „Neubau einer Sporthalle“ vorgestellt wor-
den. Hierzu wurden drei Möglichkeiten der Umsetzung vorgestellt. Ein Beschluss wurde nicht 
gefasst. 
 
In Heikendorf habe ein Treffen der Umlandbürgermeister zum Thema „Schwimmhalle“ statt-
gefunden. In dieser Sitzung sei kontrovers diskutiert worden und verschiedene Wünsche 
zum Standort einer Schwimmhalle für den Schul- und Vereinssport dargelegt worden. 
Es wurde sich darauf verständigt, die Machbarkeitsstudie in Auftrag zu geben. Der Kreis 
Plön werde sich mit 50.000 Euro am Gutachten beteiligen. 
 
Herr Ewoldt meldet sich zu Wort und merkt an, wie erschreckend es sei, dass das Thema 
Schwimmhalle schon seit Jahren behandelt werde und keine Ergebnisse und Umsetzungen 
erzielt werden..In anderen Ländern werde in viel kürzerer Zeit das Bildungssystem refor-
miert. Er wünsche sich auch für hier ein zukunftsorientiertes Arbeiten und die Hinterfragung 
der Bildungsinhalte der Schulen. 
 
Die Ausleihzahlen bei der Fahrbücherei seien im Vergleich zum Vorjahr leicht zurückgegan-
gen, erläutert Herr Lage. Er sei aber dennoch zufrieden mit den Ausleihen 2017, die sich auf 
875 belaufen. Insgesamt sind die Vergleichszahlen über mehrere Jahre recht konstant. 
 
 
TO-Punkt  7: Jahresrechnung 2017 

Vorlage: BENDF/BV/015/2018 
 
Herr Löptin übergibt das Wort zu diesem Tagesordnungspunkt an Herrn Ewoldt.  
Dieser lobt die gute Zusammenarbeit zwischen Finanzausschuss und Kämmerei des Amtes. 
 
Die Jahresrechnung wurde den Mitgliedern des Finanzausschusses von Herrn Hirsch einge-
hend erläutert. 
Kurz vor Jahresende 2017 wurde noch ein Nachtragshaushalt erlassen.  
Die Gemeinde Bendfeld konnte im vergangenen Haushaltsjahr einen Betrag vom 10.000 
Euro an Schulden tilgen, bleibt aber nach wie vor Fehlbetragsempfängerin. 
 
Der Finanzausschuss habe in der letzten Sitzung die Empfehlung an die Gemeindevertre-
tung ausgesprochen, dem Beschlussvorschlag zu folgen. 
 
Beschluss: 
Gem. § 94 Abs. 3 GO beschließt die Gemeindevertretung die vorliegende Jahresrechnung 
2017. Die entstandenen über- und außerplanmäßigen Ausgaben in Höhe von insgesamt 
8.220,31 € werden gem. § 82 Abs. 1 GO genehmigt. 



Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Bendfeld vom 19.04.2018 Seite 5 von 7 

Stimmberechtigte:6  

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  8: Stellungnahme zum Prüfungsbericht des Gemeindeprüfungsamtes 

des Kreises Plön für die Jahre 2012 - 2016 
Vorlage: BENDF/BV/017/2018 

 
Herr Lage berichtet über den Termin mit allen Bürgermeistern des Amtes Probstei zur Vor-
stellung des Prüfberichtes. 
Für die Gemeinde Bendfeld könne er feststellen, dass fast alle Punkte des Handlungsbedar-
fes (siehe Bericht Seite 30) abgearbeitet wurden. 
Geärgert habe er sich über die Hinweise des Rechnungsprüfungsamtes, die Gemeinde mö-
ge überdenken, die Steuersätze zu erhöhen und evtl. Ausschüsse einzusparen. In erster 
Linie auch, wie diese Hinweise formuliert wurden. 
 
In der Gemeindevertretung entsteht ein Austausch darüber, dass kleine Gemeinden durch 
die Schulkostenbeiträge und Kitakosten sehr belastet seien und für die meisten anderen 
Aufgaben keine Gelder übrig blieben. Ein durchgeführtes Rechenbeispiel für eine Grund-
steuererhebung erreiche nicht den gewünschten Erfolg. Außerdem möchte man innerhalb 
der Gemeinde eine Zufriedenheit der Einwohner sicherstellen. 
Es wird angeregt sich mit anderen Gemeinden auszutauschen und einen Brief oder Termin 
beim Ministerium anzuregen. Die Finanznot der Gemeinden solle dort nochmal verdeutlicht 
und Lösungsvorschläge erarbeitet werden. Herr Lage werde den Vorschlag im Amtsaus-
schuss vortragen. 
 
Der Bürgermeister greift die Frage aus dem Prüfbericht auf, ob man auf einen Ausschuss 
verzichten könne. Nach einigen Überlegungen ist sich die Gemeindevertretung einig, dass 
im Höchstfalle 100 Euro Sitzungsgelder eingespart werden könnten. Die Vorarbeiten und 
Eigenleistungen der Ausschüsse seien aber viel höherwertiger einzuschätzen, so dass man 
es bei der jetzigen Regelung belassen möchte. 
 
Herr Lage verliest den Beschlussvorschlag und lässt darüber abstimmen. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, sich der vorliegenden Stellungnahme der Verwaltung 
anzuschließen. 
 
 

Stimmberechtigte: 6  

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen:0  Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  9: Abgabe eines Vorschlages / von Vorschlägen zur Wahl der Schöf-

fen für die Amtsperiode 2019 - 2023 
Vorlage: BENDF/BV/019/2018 

 
Vom Bürgermeister wird die Sitzungsvorlage erläutert. Er ergänzt, dass er bei Frau Helme-
dach nochmal nachgefragt habe und diese mitgeteilt habe, dass bei der Auswahl von Schöf-
fen auf eine persönliche Eignung zu achten sei. Die vorgeschlagene Person solle juristische 
Voraussetzungen erfüllen, aber auch charakterlich für dieses Amt geeignet sein. 
Es ist mit ca. drei Sitzungen pro Jahr zu rechnen. 
Die Gemeinde Bendfeld könne auf Grund ihrer Einwohnerzahl eine Person vorschlagen. 
Werde kein Vorschlag gemacht, ergeht eine Meldung mit „Fehlanzeige“ vom Amt Probstei an 
das Amtsgericht. 
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Eine Meldung muss bis zum 01.08.2018 vorliegen. 
Bisher angesprochene Personen waren nicht bereit oder in der Lage, sich für dieses Amt zur 
Verfügung zu stellen. 
Bei Interesse möge man den Vorschlag zum Bürgermeister geben. 
 
 
TO-Punkt  10: Satzung über die Reinigung der öffentlichen Straßen in der Ge-

meinde Bendfeld (Straßenreinigungssatzung – StrReinSa) 
Vorlage: BENDF/BV/018/2018 

 
Die Vorlage wurde bereits im Bau-Wege- und Umweltausschuss vorberaten und war auch 
Diskussionsgrundlage im Finanzausschuss. 
Herr Löptin hat die Frage der Berechnung eines „Eckgrundstücks“ mit Herrn Jürss geklärt 
und berichtet, dass diese nach normaler Straßenlage veranlagt werde. Nicht zweifach. 
 
Weitere Fragen oder Anregungen werden nicht gegeben, daher ergeht folgender 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt die Satzung über die Reinigung der öffentlichen Straßen 
in der Gemeinde Bendfeld (Straßenreinigungssatzung – StrReinSa) in der Fassung der Ver-
waltungsvorlage BENDF/BV/018/2018. Sie soll zum 01.05.2018 in Kraft treten. 
 

Stimmberechtigte: 6  

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  11: Satzung über die Erhebung von Straßenreinigungsgebühren in der 

Gemeinde Bendfeld einschließlich Gebührenkalkulation 
Vorlage: BENDF/BV/020/2018 

 
Auch zur Straßenreinigungsgebührensatzung haben Vorberatungen in den Ausschüssen 
statt gefunden. Es wurden Empfehlungen an die Gemeindevertretung ausgesprochen dem 
Beschlussvorschlag zu folgen. 
Herr Lage macht nochmal darauf aufmerksam, dass man die Gebühren nach Bedarf anpas-
sen kann. Zunächst sei ein Zeitraum für die Gebühr von 2,70 Euro für drei Jahre vorgese-
hen.  
Eine Nachverhandlung mit dem Winterdienstanbieter zu Gunsten der Gemeinde stünde noch 
aus. 
 
Beschluss: 
1. Die Gemeindevertretung stimmt der ihr vorgelegten Gebührenkalkulation für die Straßen-

reinigung der Gemeinde Bendfeld mit den darin enthaltenen Festsetzungen und Ermes-
sensentscheidungen zu. 

 
2. Die Gemeindevertretung beschließt die Satzung über die Erhebung von Straßenreini-

gungsgebühren in der Gemeinde Bendfeld gemäß Entwurf mit einem Gebührensatz von 
2,70 EUR je Gebühreneinheit. 

 

Stimmberechtigte:6   

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen:0  Befangen: 0 
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TO-Punkt  12: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Der Bürgermeister erinnert an den morgigen Termin „Aktion saubere Gemeinde“ und hofft 
auf rege Beteiligung.  
Er werde mit der AKP einen Termin zur Abholung des Unrates vereinbaren, eine Zwischen-
lagerung werde wieder im Gerätehaus notwendig sein. 
 
Frau Puck-Nebendahl berichtet über die gelungene Veranstaltung der TNG in Krummbek. 
Sie zeigt sich beeindruckt von dem Verlauf hat jedoch Sorge, dass die Telekom versucht die 
potenziellen Kunden abzuwerben. 
Herr Löptin und Herr Lage zeigen sich sehr zuversichtlich, dass die Anschlussquote in Bend-
feld erfüllt werde. Die bisherigen Gespräche mit den Hauseigentümern verliefen sehr positiv. 
Eine weitere Werbung sei nicht notwendig. Wenn der Datenschutz es zulässt können evtl. 
noch Einzelgespräche mit Unwilligen geführt werden. 
 
Da keine weiteren Bekanntgaben und Anfragen vorliegen bedankt sich der Bürgermeister für 
die gute Zusammenarbeit in der letzten Legislaturperiode. Durch die Kommunikationsbereit-
schaft von allen Wählergemeinschaften und der Gemeindevertreterinnen und Gemeindever-
treter könnten auch stürmische Zeiten gemeistert werden. Ein weiterer Dank geht an alle, die 
ehrenamtlich für die Gemeinde tätig waren. 
 
Die Sitzung wird um 20.55 Uhr geschlossen. 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Ingo.F.Lage Mirjam Hirsch Sönke Körber 
- Bürgermeister - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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